

Nr. 292

**Entwurf eines Beschlusses des Rates der Volkskommissare
über das Entladen von Kartoffeln und das Räumen
der Moskauer Straßen und Eisenbahnstrecken von Schnee¹⁾**

27. Januar 1920

1. Das Kommissariat für Ernährungswesen wird beauftragt, innerhalb von 3 Tagen einen Beschluß über eine nochmalige Kartoffelkampagne auszuarbeiten und dem Rat der Volkskommissare vorzulegen.

2. Burdukow²⁾, Kamenew, Dzierzynski, Kurski werden beauftragt, über die Anzahl der erwachsenen und gesunden Männer, ihre arbeitsfreie Zeit und ihren Einsatz bei dringenden Arbeiten in der Stadt Angaben beizubringen sowie einen Beschlußentwurf über ihren Einsatz vorzulegen.

3. Die Gesamtrussische Tscheka wird beauftragt, einen verantwortlichen erfahrenen Untersuchungsführer, der Parteimitglied ist, einzusetzen, der die Angaben über die völlig unbefriedigende Organisation der Arbeitspflicht in Moskau sowohl bei den Arbeitern als auch bei den Angestellten zu untersuchen hat.

Berichterstattung im Rat der Volkskommissare durch Dzierzynski oder seinen Stellvertreter in 4 Tagen.³⁾

4. Das Volkskommissariat für Inneres wird beauftragt, energischere Maßnahmen zu ergreifen, damit der Pflicht zur Schneebeseitigung nachgekommen wird, und darüber innerhalb von 3 Tagen im Rat der Volkskommissare Bericht zu erstatten.

W. I. Lenin, Ergänzungsband, Oktober 1917 bis März 1923, Dietz Verlag Berlin 1971, S. 149-150

¹⁾ Den Beschlußentwurf schrieb W. I. Lenin während der Sitzung des Rates der Volkskommissare am 27. Januar 1920. Der Entwurf wurde auf dieser Sitzung bestätigt.

²⁾ A. A. Burdukow war Mitglied des Verteidigungskomitees von Moskau.

³⁾ Der Bericht über die Maßnahmen, welche zur Erfüllung des Beschlusses über die Arbeitspflicht zum Schneeräumen getroffen worden waren, wurde auf der Sitzung des Rates der Volkskommissare am 31. Januar 1920 entgegengenommen. Der Rat der Volkskommissare faßte den Beschluß: „Es ist eine Kommission unter Vorsitz des Genossen Dzierzynski zu schaffen ..., welche den Auftrag hat, in vollständiger Eigenverantwortlichkeit mit den energischsten revolutionären Maßnahmen die notwendigen Arbeiten für das Räumen der Eisenbahnstrecken von Schneeverwehungen durchzusetzen“ (Zentrales Parteiarchiv des Instituts für Marxismus-Leninismus beim ZK der KPdSU).